
 

 

ATA Nº 692 

Aos vinte e três dias do mês de dezembro de 2020, a Câmara de Vereadores, localizada no prédio do Centro 

Cultural, reuniu-se em Sessão ordinária, sob a Presidência do Vereador Silvio João Balista e secretariada 

pela Vereadora Zilda Maria Zandoná Castoldi. Contou com a presença dos Vereadores Clovis Batistella, 

Odemar Antônio Soletti, Ivonei Zanetti, Sidinei Rossetto, Marcia Regina Balista, Beloni Terezinha Martins Dal 

Mora e Elaine Moreira do Amaral. O Senhor Presidente declarou abertos os trabalhos da presente Sessão 

Ordinária e na sequência convidou a colega Elaine para fazer uma oração. O Senhor Presidente solicitou a 

Secretária da Mesa Diretora que efetuasse a LEITURA DA MATÉRIA, que constou dos seguintes 

documentos: ATA Nº 691 DA SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 09 DE DEZEMBRO DE 2020; PROJETO 

DE RESOLUÇÃO Nº 06 DE 21 DE DEZEMBRO DE 2020, AUTORIZA DEVOLUÇÃO DE VALORES; 

PROJETO DE LEI MUNICIPAL Nº 051 DE 21 DE DEZEMBRO DE 2020, AUTORIZA PRORROGAÇÃO DE 

EMPREGOS PÚBLICOS DOS AGENTES COMUNITÁRIOS DE SAÚDE E AGENTE DE COMBATE ÀS 

ENDEMIAS. Em seguida o Senhor Presidente passou ao GRANDE EXPEDIENTE: A primeira oradora inscrita 

é a Vereadora BELONI TEREZINHA MARTINS DAL MORA, que saudou a todos e disse que hoje é a última 

sessão de um mandato de quatro anos, destes, três nesta casa legislativa. Agradeceu a todas as 

pessoas que confiaram nela o seu voto, para que  os representasse nesses quatro anos e em nome 

destas pessoas, agradecer a todos os munícipes barra-fundenses que estiveram ao nosso lado 

nessa caminhada. Foi uma experiência sem igual, de muito aprendizado.  Também pediu desculpas 

se não fez tudo o que podia pela população, mas podem ter certeza que fez o que estava ao seu 

alcance. Agradeceu ao seu partido PDT que lhe deu a oportunidade de representá-lo na Secretaria 

de Educação, onde aprendeu muito com a troca de conhecimento e experiências. Como diz Paulo 

Freire: “Não há saber mais ou saber menos: há saberes diferentes”. Aos seus colegas vereadores 

pediu desculpas se magoou alguém durante o tempo que trabalhamos juntos, podem ter certeza que 

não foi sua intenção. Muitas vezes o conflito é necessário, não para ofender ou magoar, mas para 

que possamos ver com o olhar do outro. Todas as vezes que foi contrária a um projeto que veio para 

esta casa, não foi para trabalhar contra a administração, mas sim, porque naquele momento achou 

que existiam outras prioridades ou porque achava desnecessário. Isso a remete a outro pensamento 

do Paulo freire, onde ele diz que: Lavar as mãos do conflito entre os poderosos e os impotentes 

significa ficar do lado dos poderosos, não ser neutro. O educador tem o dever de não ser neutro. 

Colocou-se favorável ao projeto que tramita nesta casa, por entender a importância do trabalho dos 

agentes. Desejou um feliz natal a todos os munícipes barra-fundenses e um ano novo de muita saúde 

e prosperidade. Desejou também um bom trabalho aos vereadores que assumirão os sus mandatos 

a partir de 01 de janeiro de 2021. Que todos possam desenvolver um bom trabalho em prol do 

município de Barra Funda.  Que Deus abençoe a todos. O segundo orador inscrito é o Vereador IVONEI 

ZANETTI, que saudou a todos e desejou um bom trabalho aos novos Vereadores em favor das pessoas de 

nosso município, independente de raça, cor ou partido. Vocês foram eleitos pelo povo e devem trabalhar para 

todos. Agradeceu aos que o acompanharam por vinte e quatro anos, destes, dezesseis como vereador e oito 

como vice-prefeito. Disse que procurou fazer o melhor, da melhor forma possível, nunca pisando em alguém 

e sempre pensando em ajudar, independente de quem fosse e nunca guardou rancor por ninguém, pois isso 

não leva a nada. Disse aos colegas que teve alguns atritos, mas foram para engrandecer o trabalho da 

Câmara. Nem todos tem a mesma ideia. Se ofendeu alguém, pediu desculpas. Disse que o trabalho de 

vereador é uma coisa e como pessoa é outra. Disse que é amigo de todos. Continua torcendo pelo bem do 



nosso município. Desejou que a administração e os vereadores façam um bom trabalho. Que Deus os ilumine. 

Que possam fazer tudo o que é de bom para nossa comunidade. Desejou um feliz natal e um próspero ano 

novo a todos. A terceira oradora inscrita é a Vereadora MARCIA REGINA BALISTA, que saudou a todos e 

colocou-se favorável a matéria que tramita nessa casa. Deixou um agradecimento e o reconhecimento a todos 

pela oportunidade de representar o povo barra-fundense por oito anos de mandato na Câmara. Agradeceu ao 

povo que confiou nela nesses dois mandatos. Disse que tentou fazer o melhor para defender esse legislativo 

e também defender o povo dessa cidade, levando sempre a verdade e a humildade de seu trabalho e pediu 

desculpas a quem ficou descontente com seu trabalho. Agradeceu a todos por estarem a apoiando no 

legislativo. Desejou aos novos Vereadores um ótimo mandato, que cumpram o seu juramento perante a 

população e por mais que não esteja mais ocupando uma cadeira nessa casa, sempre fará o melhor por nossa 

cidade e por nosso povo.  Desejou um feliz natal e um prospero ano novo, com muita saúde e prosperidade 

a todos os munícipes barra-fundenses. Deixou uma frase de Charles Chaplin. “A vontade de retribuir vem 

naturalmente e um pequeno gesto acaba se multiplicando. Quando se planta com cuidado, colhe-se gratidão.” 

O quarto orador inscrito é o Vereador SIDINEI ROSSETTO, que saudou a todos e desejou um bom trabalho 

aos eleitos. Colocou-se favorável ao projeto que está tramitando na Câmara. Agradeceu a Deus pela 

oportunidade de ser Vereador e aos 245 votos que fez. Agradeceu a sua família, a seus amigos e as pessoas 

que acreditaram na sua pessoa e dedicaram seus votos de confiança. Disse que espera ter feito um bom 

trabalho, sabendo que é difícil contentar a todos, mas da melhor forma possível tentou fazer um bom trabalho 

em nosso município e a nossa comunidade. Agradeceu a Jaqueli pelo trabalho prestado a nós vereadores e 

a essa casa e a todo o nosso município. Parabenizou a mesma pela seriedade e comprometimento e trabalho 

e da mesma forma ao Alexandre. Parabéns por todo o trabalho e ensinamento nessa casa. Aos colegas 

Vereadores pediu desculpas pelas vezes que nos confrontamos. Disse que cada um tem um pensamento 

diferente e até por isso que são nove vereadores, pois se todos pensassem da mesma maneira, um bastaria. 

Pediu desculpas se as vezes brigamos e discutimos, mas com certeza o intuito de todos era o mesmo,  era 

pelo melhor de nossa comunidade e de nosso município. Agradeceu por ter sido presidente em 2018. 

Agradeceu ao Prefeito Marcos pela oportunidade de ser prefeito por dez dias. Desejou feliz natal e prospero 

ano novo e que em 2021 venha a cura do covid. Que venha a vacina e que possamos nos curar desse vírus. 

Na sequencia o Senhor Presidente Silvio solicitou ao Vice-Presidente Clovis para que o mesmo assumisse a 

condução dos trabalhos para poder se pronunciar na tribuna. O vice-presidente Clovis assumiu a condução 

dos trabalhos e passou a palavra ao Vereador SILVIO JOÃO BALISTA, que saudou a todos os presentes e 

colocou-se favorável ao projeto de lei municipal 051, pois não podemos deixar a população desamparada 

nessa pandemia. A precaução que vem do executivo é bem válida na preocupação de no mês de janeiro já 

poder manter ou se precisar chamar mais pessoal para trabalhar. Quanto ao projeto de resolução número seis 

que trata da devolução de valores do Legislativo, disse que se trata de um ano atípico e que tivemos uma 

sobra maior que a de outros anos. Devido ao covid ninguém dos Vereadores viajou a Brasilia nesse ano, não 

teve gastos com diárias, não teve eventos e sobrará mais do que em outros anos não fez nada além dos 

outros presidentes, apenas não teve viagens nesse ano. Disse que normalmente a câmara pede que se 

destine as sobras para a saúde e nada mais lógico do que isso, mas gostaria de semear uma semente que 

esse dinheiro pudesse ser usado em outra área. Nosso município ainda não tem uma Câmara de Vereadores 

e esse espaço que usamos é um centro cultural, então que o Prefeito pudesse pensar com carinho e talvez 

destinar esse dinheiro e comprar um terreno e construir a sede da Câmara. Essa é sua ideia e esteve visitando 

outros municípios, como Chapada que tem um ótimo local, muito simples, porém bem aconchegante, bem o 

que é necessário para uma Câmara de Vereadores. Agradeceu aos eleitores pela oportunidade de ser seu 

representante de 2017 a 2020 no nosso município, agradecer a cada um de coração. Disse que sempre 

procurou fazer o melhor possível, dentro das possibilidades, buscando verbas, sempre fazendo o papel de 

Vereador perante a situação de nosso município, fiscalizando e fazendo realmente o que um vereador deve 

fazer. Desejou aos futuros vereadores que façam um ótimo trabalho, de coração que façam até mais que os 

atuais fizeram e assim vamos ter um município a cada dia melhor. Sabe que não é dever do vereador buscar 



verbas, mas é possível sim, vereador tem acesso a isso e colocou-se a disposição, pois tem acesso aos 

deputados, conseguiu bastante verbas até hoje e se precisarem dele podem procura-lo que vai ser parceiro 

sempre. Disse que hoje é a última sessão ordinária e terá oportunidade de se despedir na sessão de posse. 

Agradeceu aos oito colegas Vereadores que sempre tiveram um ótimo entendimento nessa casa, a todos os 

que o apoiaram como presidente nesse ano, agradeceu a Jaqueli, ao Alexandre e a compreensão dos colegas, 

que independente de alguma discussão sempre chegaram ao consenso e sempre conseguiram almejar o 

melhor para o município.  Desejou um feliz e santo natal e próspero ano novo a todos e a cada família barra-

fundense e de todo o mundo.  Na sequência o senhor presidente reassumiu a condução dos trabalhos e 

passou a palavra a sexta oradora inscrita, Vereadora ZILDA MARIA ZANDONÁ CASTOLDI, que saudou a 

todos e colocou-se favorável ao projeto de lei 051 que trata da renovação dos contratos das agentes 

comunitários de saúde e de endemias. Disse que esses agentes realizam a integração dos serviços de saúde, 

da atenção básica com a comunidade na prevenção de doenças e promoção da saúde com visitas domiciliares 

e comunitárias.  Disse que esse serviço é muito importante, pois previne e evita muitas doenças. Disse que o 

ano que está se findando, foi um ano ímpar, diferente de tudo o que já vivemos por causa do vírus. Foram 

milhões de sonhos e projetos cancelados. Sentimos na pele, na dura sorte, tudo o que veio em contrário a 

nossa vida neste ano. Tivemos que reaprender a aprender. Aprender a ouvir melhor, Aprender a valorizar 

mais a vida, aprender a valorizar mais o que é mais simples, aprender a lutar por uma causa muito nobre e 

mais sagrada que Deus nos presenteou, que é a vida. Aprendemos nos prevenir, a se encorajar, a superar 

pelo grande presente de Deus. Que em 2021 possamos com toda essa aprendizagem a nos valorizar e 

valorizar mais a vida. Estamos encerrando um período ao qual fomos eleitos para legislar. Foram muitos 

acertos e muitos erros. Pediu desculpas pelos erros. Nada melhor do que o tempo, somente o tempo e a 

vivencia nos remete aos acertos. Foi um período de muita aprendizagem e a bagagem que leva nessa missão 

de quatro anos que viveu aqui com seus colegas, com a administração municipal. Tivemos a responsabilidade 

de aprovar projetos determinantes no futuro do município e na vida dos munícipes. Foi com responsabilidade, 

honestidade e humildade que tentou desempenhar sua função de vereadora. Agradeceu a Deus pela 

oportunidade de estar aqui, feliz e satisfeita por poder contribuir com o município neste trabalho. Agradeceu 

aos 226 votos que teve para estar aqui nesta posição. Agradeceu aos companheiros pela amizade e 

compreensão e pela função de presidente desta casa. Vocês foram os que a ajudaram a desempenhar esse 

papel.  Agradeceu a Jaqueli pelos ensinamentos diante das leis, para saber se podíamos aprovar ou não. Ao 

Alexandre que muito contribuiu com a sua aprendizagem, como primeiro ano de Vereadora e primeiro ano de 

presidente desta casa. Agradeceu a administração municipal, aos secretários e aos funcionários que também 

foram alicerces para desempenhar um bom trabalho. Parabenizou os futuros vereadores. Que tenham todos 

a responsabilidade para dar continuidade ao trabalho que vem sendo realizado a anos aqui em nosso 

município. Desejou um feliz e santo natal. O sétimo orador inscrito é o Vereador CLOVIS BATISTELLA, que 

saudou a todos e desejou sucesso aos novos vereadores. Agradeceu aos colegas pelo momento do 

descerramento do quadro com sua fotografia na galeria dos ex presidentes. Disse que não liga muito para 

isso, mesmo fazendo seis anos e meio que está na Câmara. Agradeceu a Deus e a família e a todas as 

pessoas do município, disse que está feliz e realizado nessa caminhada. Disse que é um pequeno agricultor 

e sua vida toda foi vivida na agricultura e vai viver sua vida de uma forma como sempre viveu. Comentou que 

aqui foi um aprendizado para a vida que o fez crescer muito, teve muitas oportunidades e agradeceu ao 

Marcos pelos dez dias como prefeito. Conheceu coisas que jamais conheceria como agricultor. Disse que 

para os novos também vai ser um aprendizado muito grande. Tem certeza que eles vão desempenhar um 

papel muito bonito. Desejou uma boa sorte especialmente para o Roger e a Paola, que são de sua 

comunidade. Disse que está torcendo pelos dois. Comentou que essa semana recebeu emenda de uma 

plantadeira para um grupo de linha Ervalzinho, que é do Amauri, o irmão dele e mais algumas pessoas. 

Achava que não viria mais, mas vai vir através do governo do estado. Comentou que já está empenhada. 

Disse que essa emenda vem direcionada para a associação de Linha Ervalzinho e o Prefeito Marcos tem 

responsabilidade e sabe disso. Será uma plantadeira de cinco linhas e eles vão fazer bom uso. Disse que fez 



a parte em Linha Cabrito, dando continuidade a esse trabalho iniciado pelo Cassiano Bravosi. Também formou 

um grupo em Linha Carijo e esse foi baseado de forma diferente, atingindo toda a comunidade de Linha Carijo 

e foi entregue uma emenda para eles, que foi a dos carroções e uma série de equipamentos. A de linha Cabrito 

também já tem um monte de equipamentos. Comentou que essa é uma das melhores formas que se tem para 

trabalhar. Quem dos Vereadores se comprometer de fazer esse trabalho podem ter certeza que é gratificante 

e o trabalho será bem feito. E o Ervalzinho vai dar continuidade a um grupo que eles têm há quatro anos e 

eles só tinham na ata até o momento. Se eles vão receber essa plantadeira eles vão começar a trabalhar. 

Agradeceu a todos os colegas e pediu desculpas por algumas coisas que aconteceram. Disse que nunca veio 

na tribuna para ofender qualquer pessoa nesses anos. Disse que teve que magoar pessoas por fazer escolhas 

e teve que fazer essa escolha no último ano  entre o Silvio e a Elaine, sem querer magoou pessoas. Disse 

que são duas pessoas que não tem diferença. Deixou o partido escolher e o Silvio foi o escolhido. Disse que 

se sentiu mal, mas era uma escolha que não tinha o que fazer. Agradeceu ao Deputado Marcon e ao Senador 

Paim, pois foram cinco emendas em quatro anos. Disse que não tem do que se queixar disso.  Disse que 

cobrou muito do Marcon por ter sido o mais votado no município. Desejou a todos um feliz e santo natal e 

agradeceu a todos que votaram nele. Falou que foi vereador do município. Tentou atender as pessoas da 

melhor forma possível. Que Deus proteja a cada um. Agradeceu aos colegas pela parceria, pela amizade, 

pelo respeito e disse que nessa mesa estão sentadas pessoas de bem. Agradeceu ao Partido dos 

Trabalhadores que sempre esteve ao seu lado. Falou que sua missão estava cumprida. Feliz natal e próspero 

ano novo a todos. A oitava oradora inscrita é a Vereadora ELAINE MOREIRA DO AMARAL, que saudou a 

todos e colocou-se favorável aos projetos. Agradeceu a Deus pela oportunidade, aos colegas vereadores e 

aos 140 eleitores que votaram nela. Agradeceu ao PP pela oportunidade. Disse que trabalhou com 

honestidade e tentou fazer o melhor pelo nosso município. Com certeza deixou a desejar em algumas coisas 

e pediu desculpas se não contentou a todos. Disse que tem carinho pelos novos vereadores. Comentou que 

não está magoada com o colega Clovis. Disse que entende que tem que se fazer escolhas, por mais que seja 

doído, mas as escolhas têm que ser feitas. Desejou feliz natal e próspero ano novo a todos. Não havendo 

mais oradores inscritos o Senhor Presidente passou a ORDEM DO DIA: ATA Nº 691 DA SESSÃO 

ORDINÁRIA DO DIA 09 DE DEZEMBRO DE 2020 Em discussão. Em votação. Aprovada por unanimidade. 

PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 06 DE 21 DE DEZEMBRO DE 2020, AUTORIZA DEVOLUÇÃO DE 

VALORES. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. PROJETO DE LEI MUNICIPAL Nº 051 

DE 21 DE DEZEMBRO DE 2020, AUTORIZA PRORROGAÇÃO DE EMPREGOS PÚBLICOS DOS AGENTES 

COMUNITÁRIOS DE SAÚDE E AGENTE DE COMBATE ÀS ENDEMIAS. Em discussão. Em votação. 

Aprovado por unanimidade. Na sequencia o Senhor Presidente passou as EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Não 

havendo mais oradores a se manifestar e nem matéria a apreciar o Senhor Presidente agradeceu a presença 

de todos e convidou  para a Sessão solene de posse dos eleitos a realizar-se no dia 01 de janeiro de 2021, 

ás 10 horas, no Salão Paroquial e para a próxima Sessão Ordinária que será realizada no dia 13 de janeiro 

de 2021 às 18.30 horas. Estão encerrados os trabalhos da presente Sessão Ordinária.   


